

平成23年度 農業体験クラブ(土っ子)活動 (第11弾)

2011/3/11(金) 晴れ 14時46分 突然今まで経験したことのない地鳴りと轟音在るとあらゆる物がゆれ天変地異がおこる。東日本大震災の始まりである。ライフラインが途絶え人々が右往左往し、食料品の買占め等私欲に走り街中はパニックになる。地震、津波、原発事故、放射能汚染と、これでもか…これでもか…災難が降りかかって来た。放射能汚染で4月からの活動が危ぶまれている。

※ 4月は震災の影響で活動を指導者と協力者をお願いし子ども達の活動は見送りとする。

2011/3/26(土) 晴れ 放射能汚染で政府は野菜の作付けを遅らせるよう言っているが、その時期に種を蒔いたり、作付けをしないと成長過程で実がならなかったり、収穫できなかつたりする…とりあえずじゃがいもの作付けをした。

2011/5/7(土) 晴れ 今年度第1回活動開始…



みなさん…
震災で怪我はな
かったですか！

朝の挨拶からはじめる



ここに植えるんだ
ヨ…！

まず、協力者が育てたとうもろこしの苗移植



あかちゃんをだか
えるようにやさしく
ネ！

どうして植えるの…
わすれちゃた…



皆、上手に
なったネ

とうもろこしの苗植え…3年目で要領がわかりスムーズに…



…！

…

Hn…！

越冬したきゃべつを前に「にっこり」…？



チョット小
いかな？

玉ねぎも順調に育ってきた



品種は…！

男爵、メークイン、北
あかりの3品種
だよ



これがたねな
の！…

3月に植えつけた「じゃがいも」

とうもろこしの種蒔き(時期をずらして作付けする)

2011/5/21(土) 晴れ いよいよ夏野菜植付本番である。世間では福島原発事故で放射能汚染が拡大している。連日新聞、テレビで報道されているが我農園でも子どもの参加が少ない。口にはださないがやはり土＝放射能が心配……？でも野菜の植付時期は待ってはくれない。やはり例年通り植付なければ……！



胡瓜、トマト、茄子、スッキーニー苗植え



ともろこし2番手植付(時期をずらして収穫する為)

苗植付後 泥んこ遊び……！放射能は……

2011/6/4(土) 晴れ 福島原発の放射能汚染が心配をしながらさつま芋の苗植えを実施する。



さつまの苗植付

2011/6/25(土) 晴れ 今日は、玉ねぎの収穫である 今年のつぶは大きい……！ なぜだろう……？



がんばって…ネ

成長した玉ねぎを収穫



2011/7/9(土) 晴れ じゃがいもの収穫である・・・子ども達も収穫の時は生き生きしている。



なぜか・・・？ 突然・・・？ 子ども達に・・・講釈を語りはじめた・・・佐藤さん



じゃがいも収穫と平行してねぎの苗植え

2011/7/16(土) 晴れ 前回収穫に参加できなかったメンバーによるじゃが芋収穫・・・





今年の収穫量は・・・約100kgあつたかな・・・

2011/7/24(日) 晴れ とうもろこしの収穫祭であったが・・・残念ながら収穫の様子を記録する機械(カメラ)が不調で記載できない。
追記) やはり子ども達は収穫時には早く畑にでてる・・・親がせかすのかも・・・? 今年も実の入りが良いところどころ虫が食している。美味しく甘いのは虫達も知っている、今回は害獣「ハクビシン」に害がなかったのが幸いであった・・・

2011/8/12(金) 晴れ 放射能土壌汚染改良・・・? ひまわりが有効か・・・? 我農園でも満開である・・・



枝豆の収穫・・・今年の銘柄・・・白鳥・・・農協さんのお薦めである 味はいかなものか・・・



2011/8/26(金) 晴れ いよいよ楽しい夏休みも終わりに近づいた。畑の雑草は、待たなく成長する。福島の変遷離農者の畑はどうなっているのだろう・・・? 6ヶ月放置したら荒れ放題ではないだろうか 我農園でも夏休み最後の奉仕!



2011/9/10(土) 晴れ 白菜の苗が大分成長してきているらしい……移植の時期である……野菜づくりは、その時の季候、天気によって左右されてしまう。計画日程通りにいかないのが面白いかな……？我輩は欠席……指導者の高安さんの下白菜苗移植、子ども達もだいぶ慣れてきて上手に移植できたそうです(高安談)

2011/9/21(水) 台風15号が関東地方に近づき午後から風雨が激しくなり畑の被害が多方面であった。我農園でも……これからまだまだ収穫できたトマト棚、豆棚、なす等が倒壊した。折角植えた白菜の葉も風雨で痛められ無残な姿となってしまった……



無残にも倒壊してしまっただインゲン豆棚



トマト棚も……あ……あため息

2011/9/24(土) 晴れ 倒壊したトマト、インゲン豆棚の撤去である。棚が倒壊しても赤々と実を生らせているミニトマト、植物の生命力を実感する。台風が直撃しなければまだまだ収穫ができたのに残念である。これも自然会の法則かな……！子ども達には撤去は無理、親たちで片付け……こんな大人の姿をみて子ども達は何を思うか……？ま～なんとも思わないだろうな……我々もそうだったように……「子を持って知る親の恩」だろうな……！

2011/9/30(金) 台風の影響も何の其のたくましく成長していく我農園野菜たちこれからは楽しみ……で……あ～る



白菜も立ち直った



さつまいもも順調に生育している



大根も成長し楽しみだ



2011/9/下旬 ま～今年も残すところ3ヶ月余であるが、今回は、原発の安全神話が崩壊し、食の安全が脅かされた。また、TPP(環太平洋経済連携協定)に参加するかがにわかに騒がしくなり益々食について全国民で議論すべき時が来た。安い農産物が外国から輸入されれば、日本の農業が衰退し食に困窮する事は……！ま～将来は、自分たちで食を確保する時代がやってくる……？ それまでに自給自足できるよう農業を体得しよう。